

大地の子



平成29年6月12日 第3号 文責 学校長(西村)

TEL 0282(23)2844 FAX (23)2857

一生の思い出に残る運動会……

今年の運動会も思い出に残る運動会となりました。一つ目の思い出は、予定当日に実施の花火を揚げ、子ども達が登校してきた後に延期としたことです。二つ目の思い出は、子ども達が話し合っただけで決めたスローガンが赤組白組の勝利を意識した物ではなく、仲間との絆や結束を目指したものになったことです。

<5月27日朝のドキュメント…>



週間天気予定では、運動会当日は晴れのち曇りの運動会日和のはずでした。前日の準備では雨のためにぬかるんだグラウンドの整備を子ども達と一緒にし、ベストコンディションの状態でお迎えされる予定でした。ただ、夜半に小雨もあるということなので、濡れては困る物は明日の朝に用意することにし準備を終了しました。明日の天気は9時頃には晴れるという予報でした。それでも体育主任は心配で万全を期すため、午前2時半頃には出勤し用意を進めていました。夜が明けて、5時に関係者が集合すると、やはり夜半の雨のために水たまりができていましたが、天気の回復状態などを考慮すると、十分に実施可能な状態でした。グラウンドを整備しなおすために1時間開始時刻を遅らせてスタートしようということにしました。そして、パラパラと雨粒が落ちていましたが、6時に花火を揚げました。他の学校の花火の音も聞こえてきます。さて、それでは校庭整備を始めようかと職員で作業に取りかかりましたが、もうすぐやむはずの雨が次第に強くなってきます。何と7時頃には、ザーザー降りとなってしまいました。校庭の水たまりを何度すくっても、あっという間に溜まってしまいます。校庭はみるみる間に湖のようになってしまいました。こうなると、水はけの悪い南小の校庭では回復は不可能です。そこで、関係者の皆様にご迷惑をかけるのを承知で、延期とすることにしました。ちょうどその時刻は、子ども達が心配そうに傘を差しながら登校してきた時間でした。

今回の延期決定が遅れた理由としては、子ども達の活動に対して、安全と安心に万全を期すという視点が弱かったと思います。子ども達と一緒に準備してきた運動会であり、保護者の皆様に1年前より予定して頂いていた期日に、ぜひとも実施したいという思いが強すぎたと感じました。大切なのは、子ども達の安全と安心を100%確保し、子ども達にベストパフォーマンスをさせることであるということに改めて痛感しました。関係者の皆様、そして、何とんでも子ども達に多大な迷惑をおかけしたことを心よりお詫び申し上げます。また、急な変更にもかかわらず、関係者の皆様、とりわけ保護者の皆様には、ご理解とねぎらいの言葉をかけていただき、皆様のあたたかさを感じました。本当にありがとうございました。皆様の言葉に励まされ、雨がやんだ後、体育主任を中心に校庭の整備を一日がかりで行いました。途中、5年生のご家族の方にもお手伝いしていただき、次の日に備えることができました。

今回の延期決定が遅れた理由としては、子ども達の活動に対して、安全と安心に万全を期すという視点が弱かったと思います。子ども達と一緒に準備してきた運動会であり、保護者の皆様に1年前より予定して頂いていた期日に、ぜひとも実施したいという思いが強すぎたと感じました。大切なのは、子ども達の安全と安心を100%確保し、子ども達にベストパフォーマンスをさせることであるということに改めて痛感しました。関係者の皆様、そして、何とんでも子ども達に多大な迷惑をおかけしたことを心よりお詫び申し上げます。また、急な変更にもかかわらず、関係者の皆様、とりわけ保護者の皆様には、ご理解とねぎらいの言葉をかけていただき、皆様のあたたかさを感じました。本当にありがとうございました。皆様の言葉に励まされ、雨がやんだ後、体育主任を中心に校庭の整備を一日がかりで行いました。途中、5年生のご家族の方にもお手伝いしていただき、次の日に備えることができました。

<運動会とスローガン…>

さて、整備された校庭と明るい空のもと、5月28日(日)に運動会が盛大に行われました。6時の花火の音も響き方が違いました。天候もグラウンドもベストコンディションになり、子ども達も練習してきた成果を十分に発揮し、素晴らしい演技や競技を披露してくれました。ところで、今年のスローガンは「はばたけ南っ子 最高の仲間と力を合わせ」でした。一般的に多いスローガンは、「勝利を目指せ」とか「勝利を掴め」など、赤組白組の団結をテーマにするものが多いよ





うですが、今年、チーム南小全体として運動会を成功させようという内容でした。目指すのは自軍の勝利ですが、さらに大切なのは、みんなが力の限り演技し競技をして、思い出に残る充実した運動会にすることだと子ども達に教えてもらいました。本当に、素晴らしい子ども達です。地域の皆様の応援や保護者の皆様のご理解とご協力、そして、皆様に期待に応えようと頑張った子ども達と教職員、チーム南小は「一つ」

を感じることができ、一生忘れることのできない運動会になりました。本当にありがとうございました。また、多くの皆様に後片付けもお手伝い頂き感謝申し上げます。

とちぎっ子学力向上応援団派遣事業……

今年度と来年度の2年間、本校は市内の14校と一緒に「とちぎっ子学力向上応援団派遣事業」の指定を受けました。この事業では、学力向上を図るための校内研究会等の指導者として、学力向上専門員の先生が県教委より派遣され、一緒に研究を進めていくこととなります。先日、第1回目の研究会が実施されました。子ども達がよく分かるように授業をどのように実践していけばよいのか話し合いました。これから、何回か授業研究会も実施いく予定です。取り組みの様子については、HPや学校だより等でお知らせしていきますので、よろしくお願いします。



5年生臨海自然教室…



5月10日(水)から12日(金)の二泊三日で5年生が茨城県銚田市にあるとちぎ海浜自然の家で臨海自然教室を実施しました。初日の空はあいにくの雨模様でしたが、東昇降口で気合いの入った出発式を行い元気よく出発して行きました。3日間の活動内容は、水族館や鹿島製鉄所の見学、海浜自然の家ならではの砂浜体験活動などを予定通り実施することができました。友達と協力して竈で炊いたご飯と

カレーライスの味や宿泊室から見える海の風景は一生の思い出となることでしょう。

さすがに元気な5年生も帰校した時には少々ぐったりしていましたが、それが目一杯活動したよい証拠だと感じました。引率した教員達も子ども達同士で互いに協力し合い、自主的に活動でき、素晴らしい活動ができたこと喜んでいました。チーム南小の子ども達全員が元気で素晴らしい思い出を作ることができたようです。準備等でご協力くださいました保護者の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。



5年生田植え体験学習…



6月5日(月)に5年生が学校の田圃で田植え体験学習をしました。この学習は、毎年、田圃の管理をお願いしている片柳様にゲストティーチャーとしてご指導を頂き実施しているものです。当日は、最高の天気です。田植えは初めてという子どもがほとんどで、最初はおそるおそる田圃に入っていましたが、慣れてくると

元気に上手な手つきで苗を植えていました。植えた苗は広い田圃の5列でしたがよい体験となりました。この後は、片柳様に管理をして頂き、秋に稲刈りを行う予定です。片柳様、大変お世話になりますが、どうぞ、よろしくお願いします。

これからの主な行事予定…… *予定ですので変更になる場合がありますのでご了承ください。

- 6月16日(金) 音楽鑑賞会(県警察音楽隊) 鑑賞自由です。(詳細はHP参照)
- 18日(日) 全国小学生陸上大会県大会
- 22~23日 耳鼻科検診
- 24日(土) 栃木市民陸上大会
- 27日(火) 6年生東京方面校外学習(国会議事堂等)
- 7月20日(木) 第1学期終業式 ~夏休み開始
- 21日(金) 栃木地区小学校水泳交歓会

音楽鑑賞会は9時50分~11時です。地域の方で鑑賞ご希望の方は、お電話で学校までご連絡ください。演奏途中の入退場はご遠慮ください。